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令和３年度 始業にあたり

例年より早く桜の花が咲き始め、あっという間に葉桜へ変わりました。空を舞う燕の姿も⾒かけられるようになり、季節の移り変わりは本当に早いものだと感
じています。

4⽉8⽇には新⼊⽣45名を迎え、全校⽣徒141名で、令和3年度がスタートしました。

保護者の皆様、地域の皆様、本年度も本校の教育推進に対しまして、ご理解・ご協⼒を賜りますようよろしくお願いいたします。

 さて、新しい年度を迎えましたが、新型コロナウィルス感染症の状況は相変わらず、なかなか良い兆しが⾒えません。感染症対策を⾏っての学校⽣活が続く
ことと思います。⼊学式も感染症対策のため、在校⽣は代表者のみの参加で⾏いました。始業にあたり、あらためて目指す⽣徒像を式辞の中で以下のように述
べました。

「よく考える⽣徒」 考えるための基本、知恵や知識を増やしてください。そして⾝に着けた知恵や知識を活⽤できる⼈になってください。

「思いやりのある⽣徒」 感染症のこともあり、⼈のことを思いやる⼤切さを改めて感じていることと思います。知恵や知識があっても、いい形で使えなけれ
ば意味はありません。お互いを思いやることの⼤切さをいつも忘れないでください。

「健康な⽣徒」 健康であること、健康の⼤切さを実感している⽇々です。この健康というのは体はもちろんのこと⼼も健康であることを指しています。健康
であるためには規則正しい⽣活を送ること。感染予防対策と同じです。ただ、⼼の健康は保とうとしても不安になることがあるかもしれません。そんなときは
周りの⼈に相談をして⼼の健康が保てるよう意識してほしいと思います。

「あいさつができる⽣徒」 “あいさつ”としていますが、⼈と⼈がつながる という意味に捉えてほしいと思います。感染症のことがあり、「会いたい⼈に会
えない」⽣活をもう少し続けなければなりません。でも、つながりたい と思う⼼があればつながることができる と、感じている⼈もいると思います。相⼿
を思いやってつながること ⼤切にしてください。

この４つの本校の目指す⽣徒像 “知・徳・体・つながり”を意識しながら、私たち教職員⼀同 ⼀丸となって努⼒してまいります。ただ、通常通りにはいかな
いことがこの先も多く考えられます。保護者の皆様のご⽀援・ご協⼒をいただきながら、ともにお⼦様たちの成⻑を⾒守りたいと思います。

最後に、今後とも本校教育の推進・発展に向け、ご指導・ご⽀援を賜りますことをお願い申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

              令和３年４⽉ 

与謝野町⽴加悦中学校  校⻑  市⽥ さゆり

３⽉15⽇（⽕）、令和３年度 卒業証書授与式を感染予防対策を⾏いながら実施しました。

式場には１・２年⽣の代表のみ参加し、他の⽣徒は教室でのリモート視聴としました。式後には花道をつくり、退場する３年⽣を温かく送り出すことができま
した。

 ⼼温まる祝辞や祝詞を頂いた皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。
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 ３⽉11⽇（⾦）、卒業に向けて、３年⽣が校舎内のクリーン作業に取り組みました。３年間過ごした思い出深い加悦中学校に別れを告げるにあたって、いろ
んなところを徹底して掃除してくれました。「発つ⿃、跡を濁さず」の⾔葉の通り、きれいな教室で新年度がスタートできる準備を整えてくれました。
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 ３⽉10⽇（⽊）、卒業を迎える３年⽣の同窓会⼊会式を⾏いました。加悦中学校同窓会より⻘⽊会⻑と森垣副会⻑、東垣副会⻑にご出席いただき、新しく⼊
会する３年⽣を代表して、同窓会幹事より⼊会の宣誓を⾏いました。

ご挨拶いただいた⻘⽊会⻑より、ご⾃⾝の加悦中学校時代のお話を交えながら、「⼈⽣のなかでとても印象深く、思い出深い時期」と、今の３年⽣に向けた
メッセージをお話しいただきました。新しい校舎で過ごした３年間を糧に、新たな場所で活躍してくれることを期待しています。

  ３⽉９⽇（⽔）、年度末の⽣徒総会を図書室からの放送によって⾏いました。議案書はタブレットを活⽤してペーパーレスでの実施です。今年度の⽣徒会活
動を振り返って、各委員会や学年、⽣徒会本部から報告が⾏われました。新型コロナウイルス感染拡⼤防⽌のために制限された活動などもありましたが、どう
したらうまくいくかを考え⼯夫する姿がたくさん⾒られました。

 また、新⽣徒会本部役員への引継ぎ式も⾏いました。次年度以降の活動についてもコロナに負けず、⼯夫しながら積極的に取組を進めていってください。
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１年総合的な学習の時間「⽣き⽅ 講話」を⾏いました

 ２⽉１５⽇（⽕）に、⽣き⽅講話として、峰⼭福祉会「テラス峰夢」より講師をお招きし、お話を聴かせていただきました。ご⾃⾝が経験してこられた学⽣
時代からの話やその中で学び感じられたこと、また、その経験が今の⽣き⽅につながっていることを、⽣徒たちに熱く語っていただきました。

静かに集中して話を聴く⽣徒の様⼦を⾒ていると、今後の希望進路実現に向けて、貴重な時間になったことと思います。

「与謝野町巡回美術展」「与謝地⽅書き初め展」を⾏っています

 校内で町の巡回美術作品展（２４⽇まで）と与謝地⽅中学校書き初め展（２１⽇まで）を⼟⽇祝⽇を除いて１７︓００まで⾏っています。

 巡回美術展では、町内の⼩中学⽣の美術作品を、書き初め展では与謝地⽅の中学⽣の書き初めを展⽰しています。短い期間ですが、感染予防対策を⾏ってい
ただき、ご覧ください。

 なお、ご来校の際には、職員⽞関横の受付にお声がけいただき参観いただくようご協⼒ください。
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 １⽉２６⽇（⽔）３学期中間テスト１⽇目を迎えました。休み時間にも教科書を⾒返したり、教員に質問したりと、それぞれに学習に向かう姿が⾒られまし
た。開始のチャイムが鳴ると、引き締まった雰囲気で学習に取り組む真剣な表情が印象的でした。定期テストも残り少なくなりましたが、テスト週間に集中し
て学習することも経験として⼤切にしていってほしいと思います。

 １⽉１８⽇（⽕）に、２年⽣の授業で「浴⾐着付け教室」を⾏いました。新型コロナウイルス感染対策を⾏いながら、講師の先⽣⽅に丁寧に浴⾐の着⽅につ
いて教えていただきました。また、和服を着た際の⽴ち振る舞いについて、⽇本が⼤切にしてきた礼儀作法とも重ねながら具体的にご指導いただきました。

 少し寒い⽇にはなりましたが、普段⾒慣れた制服や体操服とは違った服装に⾝を包むことで気持ちも引き締まった表情が印象的なひとときでした。

 １⽉１１⽇、３学期がスタートしました。
 にわかに感染の拡⼤が全国的にみられ、感染⼒の強い新型株の広がりも⼼配される中でのスタートとなりました。

 始業式の中で、校⻑先⽣より「感染の再拡⼤がみられる中、予防対策を再度しっかりと確認しながらスピード感をもっていろんなことに取り組む」ことの⼤
切さを話していただきました。

 短い学期ではありますが、１・２年⽣は次の学年に、３年⽣は卒業、そして次のステージでの活躍につながる⼤切な時期になります。充実した⽇々が送れる
よう意識を⾼く持って取組を進めてまいります。

 12⽉10⽇（⾦）に、⽣徒会本部役員改選にかかわる⽴会演説会を⾏いました。⽴候補した２年⽣５名と１年⽣２名は、今週、朝のあいさつ運動を通して登校
してくるみんなとあいさつを交わしながら当⽇を迎えました。

 それぞれに緊張した⾯持ちで⾃分の考えを⼒強く述べる様⼦には、固い決意があらわれていて、とても有意義な時間となりました。今後は、現本部役員と協
⼒しながら、より良い学校づくりのための取組を引継ぎ、進めていってくれることと思います。

 がんばれ︕ 新⽣徒会本部役員︕
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１年⽣「知的好奇⼼をくすぐる体験授業」を実施しました

 １２⽉７⽇（⽕）に１年⽣を対象とした、「知的好奇⼼をくすぐる体験授業」を実施しました。今年度は、京都⼤学三⽥村 啓理 教授に来校いただき、「世
界の⿂を追いかける」と題し、⼤学で研究されていることをお話ししてもらいました。

⽣徒は、海を舞台にした先⽣の活躍の様⼦に引き込まれ、写真やグラフから読み取れることをじっくり考え、とても積極的に発⾔する姿も⾒られました。

 

 12⽉6⽇（⽉）から、期末テストを実施しています。２学期の⼤きな⾏事を終え、学習⾯でのまとめとして今学期の学習を振り返り、次につながるように活
⽤してほしいと思います。

来週からは三者⾯談も始まります。２学期の頑張りがたくさん伝えられるように、学習の成果を⼗分発揮してください。

 １２⽉５⽇（⽇）に勤労者総合福祉センターわーくぱるにて、「与謝野町こども発表会」が⾏われ、2年⽣の⾕原快君が、「スポーツと出会って」という題
で発表しました。⾃分の過去の経験の中でスポーツを通して学んだ事や経験したことについて考えをまとめ、堂々と発表しました。スポーツの⼒を信じ、⼼か
ら⼤事にしようとする姿が重なる素晴らしい発表でした。
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12⽉3⽇（⾦）に、1年⽣の性に関する学習の⼀環として、弥栄病院の助産師様にお世話になって講演をしていただきました。

「助産師さんから学ぶ いのちの⼤切さ」と題し、助産師の仕事についてや⽣命誕⽣のしくみを受精から妊娠、胎児の成⻑、出産に⾄る流れと合わせて説明し
ていただきながら、いのちの⼤切さについてお話ししてくださいました。

当⽇はオンラインでの講話をお世話になりましたが、⽣徒は集中して話を聴き、学びを深めている様⼦でした。

修学旅⾏3⽇目

 今⽇は修学旅⾏最終⽇です。

最終⽇の今⽇は⼤塚国際美術館に⾏ってきました。
ゴッホやフェルメールなど美術の教科書に載っている作品を沢⼭⾒てきました。
美しい絵画に⼼奪われていました。

 また、北淡震災記念公園では、野島断層を実際に⾒て、地震のエネルギーの⼤きさを目のあたりにしました。
また、地震体験も⾏い、防災への意識を⾼めました。

 午前中の体験も、風は強いものの無事終了しました。
今からおしゃれなハンバーガーを堪能し、学校に向け出発します。
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修学旅⾏2⽇目午後

 午後からは、こんぴらさんに登ってきました。

本宮までの785段はかなり⾜にきましたが、全員登り切ることができ、そのときの達成感は貴重な経験となりました。

 そして、こんぴらさんの後は、うどんづくりの体験をしました。

体験では、うどんを捏ねて、包丁でうどんを切り、最後には、麺許皆伝を貰いました。

うどんを捏ねるときは、最新の⾳楽が流れ、⽣徒もノリノリでした。

作ったうどんは持って帰るので、楽しみに待っていてください。

うどん体験の後、⾬が急に降ってきましたが、本⽇の⾏程には影響なく、無事ホテルに着き、今から⼣⾷です。

 明⽇が最終⽇になりますが、ファイトー、イッパーツ︕で頑張ります。
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修学旅⾏2⽇目午前

 加悦中学校修学旅⾏団は、瀬⼾内海を渡り、四国に上陸しました。午前中は、四国⽔族館でイルカショーを堪能し、カワイイ海の⽣物たちに癒されました。

 午後からは天気が崩れるという予報もでていますが、散策やうどん作りを全⼒で楽しみます。
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修学旅⾏1⽇目午後

 3年⽣は、1⽇目の⾏程を終え、ホテルに到着しました。
今⽇の午後は、備前焼の陶芸体験を⾏いました。
粘⼟をこねてみんな思い思いの作品を作りました。
今から焼き上がりが楽しみです。
陶芸体験の後は、後楽園を⾒学しました。紅葉も綺麗で美しい⽇本庭園に⼼を奪われていました。

修学旅⾏1⽇目午前

 本⽇8時、３年⽣は元気に2泊3⽇の修学旅⾏に出発しました。
午前中は和⽥⼭パーキングエリアで休憩し、姫路城を⾒学しました。
姫路城の⽴ち姿に⽣徒も圧倒されていました。
三の丸広場でご飯を⾷べ、これから陶芸体験に向かいます。
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 11⽉14⽇（⽇）、府⽴丹波⾃然運動公園と周辺コースを会場とした「第74回京都府中学校総合体育⼤会駅伝競⾛の部」に⼥⼦チームが出場し、出場30校中26

位で⾛り切りました。

無観客での実施でしたが、当⽇は天候にも恵まれ、コスモスが沿道に揺れる秋の気持ちよい⽇曜⽇に、選⼿の精いっぱいの⼒⾛が⾒られました。丹後ブロック
駅伝競⾛⼤会から約1か⽉、継続して放課後に練習を続けていた⼥⼦駅伝部の皆さんに⼼から拍⼿を送ります。

 11⽉12⽇（⾦）に、校内お話し会と合唱コンクールを⾏いました。

 お話し会は、⽣徒全員が夏休みの課題として書いた意⾒⽂の中から学年の代表が発表しました。「⽝を飼う責任」「スポーツと出会って」「友達の⼒」「⼈
とのコミュニケーション」など、普段の⽣活とかかわりが深い内容について多岐にわたるテーマを取り上げ、それぞれ堂々と発表しました。

 また、午後からは「合唱コンクール」を⾏いました。今年度は２回の緊急事態宣⾔で⾳楽の時間に歌が歌えない厳しい状況でしたが、10⽉末からの練習の中
でしっかり⾳を取り、当⽇は素晴らしい歌声を響かせてくれました。
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 11⽉11⽇（⽊）に「ゆっくりすてきな⼤⼈になろう」と題して、きむら診療所の先⽣⽅にお世話になり、性に関する講演会を実施しました。様々な問題に⾃
分で考え判断していくために参考になることがたくさんあり、３年⽣はしっかり聴きいっていました。短い時間でしたが、充実した学びになった午後のひとと
きでした。

３年⽣「与謝野町⾳楽フェスティバル」の撮影を⾏いました

 11⽉10⽇（⽔）３年⽣の学年合唱「⼤地讃頌」を与謝野町⾳楽フェスティバルのために撮影していただきました。現在、12⽇（⾦）に実施する合唱コンクー
ルに向けて、放課後を中⼼に各クラス歌練習に取り組んでいます。３年⽣はクラスごとの⾃由曲に加えて、学年合唱「⼤地讃頌」の練習にも取り組んでいま
す。

 ⾳をとるのが難しい部分も多く、パート練習を繰り返しながらの発表となりました。今週末の合唱コンクールでは、さらに磨きをかけて発表してくれること
を期待しています。

 与謝野町の⾳楽フェスティバルは今年度も、KYTによる録画・放送という形で実施される予定です。

     

２年⽣「職場体験学習のまとめ発表会」を⾏いました。

 １１⽉８⽇（⽉）に、職場体験学習のまとめ発表会を⾏いました。事業所ごとに内容をまとめ、「体験した内容」や「感じたこと」についてプレゼンテー
ションソフトを使って紹介しあいました。発表の中には、「働く中でやりがいを感じること」など、新しい気づきもあったようで、２⽇間の充実した体験を振
り返る内容でした。

ご参観いただいた事業所の⽅には、お忙しい中、お運びいただきありがとうございました。
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 11⽉２⽇（⽕）に、体育祭を実施しました。さわやかな秋晴れの下、⼼地よい風に吹かれながらの体育祭となりました。

 この⽇に向けて、夏休みからパネルの作成やブロック演技の創作などにリーダーが中⼼となって取組を進めてきました。

 結果については以下の通りです。

  〇 総合優勝 ⻩ブロック（３の１、２の２、１の１）

  〇 競技の部 優勝 ⻩ブロック

  〇 パネルの部 優勝 ⻘ブロック（３の２、２の１、１の２）

  〇 ブロック演技の部 優勝 ⻩ブロック

   

 

 10⽉27⽇（⽔）に、スクールカウンセラーの⻑⾏司先⽣に講話をしていただきました。今回は、「つながるコミュニケーション」と題して、⾃分のことを理
解し、他者とうまく関わる⽅法や、⾃分の適性を知るために必要なことをお話ししていただきました。今後、社会に出ても必要となる⼤切なスキルです。⾃分
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を振り返りながら話を聞く姿が⾒られました。ご参観いただきました保護者の皆様、時間を割いていただいてありがとうございました。

 

 10⽉25⽇（⽉）から、合唱コンクールに向けての練習が本格的にスタートしました。

 放課後の時間帯を使って、各クラス、まずはパート練習から始めています。各フロアに⼼地よい歌声が響く時間です。マスクとフェイスシールドを着⽤して
の練習が、11⽉12⽇（⾦）の当⽇まで続きます。

 

10⽉25⽇（⽉）から、体育祭に向けてのブロックでの活動がスタートしました。創作ダンスは夏休み中に3年⽣が形にし、2学期のスタートから学年ごとに練習
に取り組んでいました。今週からは縦割りのブロックでの活動がスタートし、11⽉２⽇（⽕）の本番に向けて取組を進めています。

 11⽉２３⽇（⼟）に実施された与謝地⽅中学校新⼈体育⼤会の結果を掲載します。
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   以上の結果でした。ご声援ありがとうございました。

 10⽉18⽇（⽉）から、２学期の中間テストが始まりました。真剣なまなざしで答案に向きあう姿が⾒られました。テストは19⽇（⽕）までの２⽇間です。今
年度の折り返しです。がんばって学習に取り組み、結果につなげてほしいと思います。

 10⽉16⽇（⼟）に、第31回 丹後ブロック中学校駅伝競⾛⼤会が峰⼭総合公園コースで⾏われました。結果は以下の通りです。

  ○ ⼥⼦︓６位⼊賞

  〇 男⼦︓１０位

 当⽇はさわやかな秋風が吹き抜ける中を、この⽇に向けて練習を積み重ねてきたメンバーがそれぞれの思いを胸に襷をつなぎました。

 ⼥⼦は、11⽉14⽇（⽇）に⾏われる府⼤会への出場権を得ました。引き続き、ご声援をよろしくお願いします。

 

 10⽉12⽇（⽕）13⽇（⽔）に2年⽣は職場体験学習を実施しました。与謝野町と宮津市の19事業所にご協⼒いただき、働くことについて考える機会を得るこ
とができました。業種は様々でしたが、普段の学校⽣活では感じられない体験をさせていただけたことと思います。
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 あいさつや作法など、社会⼈として必要なマナーなども事前に学び、体験に参加しました。これからの⽣活の中でも必ず必要になる、⼈として⼤切な⼒で
す。今回の体験を通して学んだ事を今後の学校⽣活にも結び付けていきましょう。

 ⼆⽇間、お世話になった事業所の皆様、ありがとうございました。

１０⽉１１⽇（⽉）に⽣徒総会を図書室からのテレビ放送で⾏いました。事前に議案書をFoamsで作成し、タブレットで共有しながら確認しました。今回は、
前期の委員会活動のまとめと、後期の委員会活動の⽅針・計画を確認しました。前期委員会のメンバーは、新型コロナウイルス感染症対策が続く中、できる範
囲で取組を進めてくれました。

後期の活動も、感染症対策を継続しながら、できることを⼯夫しつつ計画してくれています。充実した活動になることを期待しています。
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３年⽣「総合的な学習の時間講話（防災）」を実施しました

 １０⽉１⽇（⾦）に、宮津与謝消防署にお世話になり、防災にかかわる講話をしていただきました。３年⽣の総合的な学習の時間の中に、災害にかかわる学
習を位置付けています。今回は、「消防署の業務の内容」「⽕災予防」「地震対策」をテーマにお話しをしていただきました。近年、様々な災害が発⽣し、そ
の予防のために何が必要かを知り、⾃分たちにできることを考えられる⼈になってほしいと思います。これからの⾏動につながる講話の時間になりました。

 ９⽉末をもって、ALT（外国語指導助⼿）としてお世話になったジリアン先⽣が、⺟国のイギリスへ帰国されることとなりました。

 本校に着任されてから３年間、授業はもちろん、英語に触れて興味が持てるような掲⽰板の作成や、四季折々のコスチュームに⾝を包んでイギリスの⾏事を
紹介していただくなど、いつも新鮮な刺激をいただきました。

 ２９⽇（⽔）は、ジリアン先⽣のお別れ会をリモートで⾏いました。英語のメッセージカード作りに挑戦し、⽣徒会本部役員の代表が⼿渡しました。また、
今までの感謝の気持ちを英語で伝えました。

ジリアン先⽣からは、加悦中での３年間の思い出と感謝の気持ちをお話しいただきました。その都度、鳴り響く拍⼿の⼤きさに、⽣徒の皆さんの思いが感じら
れ温かい気持ちになりました。お元気でご活躍下さるようお祈りしております。

 ありがとうございました。

 

２年⽣「職場体験に向けて」講話をしていただきました

 ９⽉２８⽇（⽕）に２年⽣を対象とした職場体験学習に向けて話をしていただきました。２年⽣は、１０⽉１２⽇（⽕）、１３⽇（⽔）に町内を中⼼とした
１９事業所にお世話になり、職場体験学習の実施を計画しています。今回は、事前学習のひとつとして京都新聞北部総局⻑・論説委員の三⽥真史様にお話しを
していただきました。働くことの意義や素晴らしさ、体験に際して⼤事にするべきことや、知っておくべきマナーなどについて、ご⾃⾝の体験を交えながらと
ても分かりやすくご講話いただきました。当⽇の体験にぜひ⽣かしてほしいと思います。
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３年⽣ 総合的な学習の時間「与謝野町農林課より講話」実施

 ９⽉２８⽇（⽕）に、３年⽣の総合的な学習の時間「課題探究学習」として役場の農林課に来ていただき、与謝野町の農業について講演会を実施しました。

 １年⽣から総合的な学習の時間を通じて「ふるさと与謝野町」についての学習を続けてきました。３年⽣ではそれまでの学習も踏まえながら、今後のふるさ
との在り⽅について考えを深める学習に取り組んでいます。今回は、与謝野町役場の農林課から町内の取組などを紹介していただきました。

３年総合的な学習の時間 講話「ふるさとの未来を考える」

 9⽉24⽇（⾦）に、町の企画財政課にお世話になり、与謝野町の将来について講話をしていただきました。1学期には総合的な学習の時間の中で「持続可能な
社会を目指す開発目標（SDGs）」について学び、これからの世の中の在り⽅について考えを深めました。2学期は、1年⽣で取り組んだふるさと探究学習とも
重ね、与謝野町でいま取り組んでいることなどを具体的に紹介していただきました。話を聞きながら、これからのふるさとの在り⽅について今後、さらに考え
る機会を作ります。

１年⽣「ふるさと探究学習」で講話をしていただきました

  9⽉24⽇（⾦）に、町の教育委員会社会教育課にお願いし、与謝野町にゆかりのある俳⼈、である与謝野礼厳、鉄幹についてお話をしていただきました。１年
⽣では、総合的な学習の時間の中で、ふるさと与謝野町についての学びを１学期から深めてきました。今回は、これから取り組む俳句の創作に向けて、きっか
けになる中⾝をお話しいただきました。ふるさと与謝野町について学びを深める時間となりました。
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「少年の主張京都府⼤会」で京都府教育委員会教育⻑賞受賞︕

 9⽉23⽇（⽊）に開催された「第43回少年の主張京都府⼤会」において、3年⽣の鈴⽊⽔晶さんが発表し、「京都府教育委員会教育⻑賞」を受賞しました。
5385編の応募作⽂の中から優秀作品16編が選ばれ、ステージでそれぞれの主張を表現⼒豊かに発表しました。

 鈴⽊さんは、障害がありながらもそのことを感じさせない祖⽗の⽣き⽅に触れ、⾃⾝の考え⽅に影響を与える家族のすばらしさについて、堂々と訴えまし
た。

 ⼤会の様⼦は、後⽇、YouTubeで配信されるそうです。詳しくは京都府⻘少年育成協会のホームページにてお知らせされます。ぜひ、ご覧下さい。

 今年度の４⽉に「⼀⼈⼀台タブレット」が配置され、授業でも活⽤を進めているところです。９⽉１⽇（⽉）本⽇は、今後、必要になるかもしれない「オン
ラインでの授業」も想定しながら、接続のために必要な操作や、配信ソフトの使い⽅について学習しました。

 授業は、顔を合わせて雰囲気も感じながら進められることが理想ですが、今後の感染状況によってどのような対応が必要になるかはっきりしない状況もあり
ます。「⼦どもたちの学びを⽌めない」ためにも、使えるものはすべて使って対応していけるように準備を進めます。

保護者の皆様には、本⽇、案内⽂書とアンケートを⽣徒を通じて配付しています。ご確認いただき、ご協⼒いただきますようよろしくお願いします。

 

   ８⽉３０⽇（⽉）、２学期がスタートしました。新型コロナウイルス感染予防対策と、熱中症予防のため、各教室でテレビ放送での始業式となりました。校
⻑先⽣からは、オリンピック・パラリンピックで活躍する選⼿の話とも重ねて、「事実・結果を受け⽌めて次に⽣かす」ために学校⽣活も含めて⾃分たちの⽣
活を⾒直し、何をなすべきか考えられるよう取り組んでほしいと式辞がありました。

また、始業式の後、感染予防対策の強化のために必要な対応について、養護教諭から具体的に説明がありました。

緊急事態宣⾔下での始業式で、府北部地域でも感染が拡⼤している状況も⾒られます。学校でも指導していきますが、ご家庭や地域でも感染予防にご協⼒いた
だきますようよろしくお願いします。

  新型コロナウイルス感染拡予防のための緊急事態宣⾔が京都府に発出されることを受けて、８⽉２１⽇（⼟）に予定していた資源回収を中⽌させていただき
ます。

資源の搬⼊等、ご準備いただいていた皆様には誠に申し訳ありませんが、ご理解、ご協⼒をよろしくお願いします。

なお、アルミ缶の回収は、年間を通じて⾏っております。地域⽞関⼊り⼝のアルミ缶回収袋に届けていただけたらありがたいです。

 ７⽉に実施された丹後ブロック総合体育⼤会の結果をお知らせします。
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 ○ 卓球男⼦ 

団体 ４位  1回戦 3‐1（対峰⼭中）     

準決勝 0‐3（対丹後中）

3位決定戦 1‐3（対橋⽴中）

 個⼈ 稲冨貴悠 ベスト４（府⼤会出場）

     ※ 他は途中敗退

 ○ 卓球⼥⼦ 

個⼈ 1回戦敗退

 ○ ソフトボール

  1回戦 3‐13（対江陽中）敗退

 ○ 男⼦ソフトテニス

  団体 1回戦 1 - 2 （対峰⼭中）敗退

  個⼈ ⻄原健晴・⼤⽊怜司ペア  1回戦（対久美浜）3 – 0 勝ち

2回戦（対⼤宮中）0 – 3 負け敗退

      ※ 他は途中敗退

 ○ ⼥⼦ソフトテニス

  団体 ３位  1回戦  2 – 1 （対栗⽥中） 

2回戦 0 – 2 （対江陽中）敗退

  個⼈ 今井真歩・⿊岡 万愛ペア ベスト８ 

1回戦（対峰⼭中）3 – 2 勝ち

         2回戦（対橋⽴中）3 – 0 勝ち

         3回戦（対久美浜中）3 – 4 負け  

     ※ 他は途中敗退

 ○ 陸上

   ⼊賞、新記録等はなし

 ○ 野球

  1回戦 15 - 9（対弥栄中） 2回戦 0 – 11 （峰⼭中）敗退

 ○ 男⼦バスケットボール

  1回戦 50‐59（対丹後中）敗退

 ○ ⼥⼦バスケットボール

  1回戦 18‐54（対峰⼭中）敗退

○ バレーボール

  予選リーグ 1‐2（対弥栄中） 負け

        0‐2（対久美浜中）負け  敗退

   以上の結果でした。ご声援ありがとうございました。

   ７⽉１２⽇（⽉）、全校⽣徒を対象とした「SNS活⽤講座」として、京都府警サイバー犯罪対策課ネット安⼼アドバイザーの⽅に講演をして頂きました。1年
⽣は1⼈1台タブレットを活⽤し、SNSの投稿について危険な箇所をチェックしながら何気なくアップした⾃分の投稿がどのように犯罪と結びつくかについて具
体的に教えていただきました。2、3年⽣については、近年増加しているバイトテロなどのSNSを使った犯罪⾏為についてその危険性を具体的に紹介して頂きま
した。

 IT化が進み、これからの⽣活になくてはならない携帯電話などの良い⾯とともに、使い⽅によっては犯罪にもつながる危険性について学ぶことができまし
た。
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 ２年⽣は総合的な学習の時間の中で「福祉体験学習」に取り組んできました。先⽉の認知症サポーター講習や⼿話講座に続いて、７⽉２⽇（⽔）には障害者
理解疑似体験学習として⾞いす体験と⽚まひ疑似体験を⾏いました。講師として⾼齢者総合福祉施設「虹ヶ丘」から職員の⽅に来ていただき、⾞いすの操作や
介助、⽚まひ体験⽤の装具を装着しての体験とサポートについてご指導いただきました。また、視覚障害についての理解を深めるために、社会福祉協議会の⽅
にも講師として来ていただき、⾒えないことで困ることやどんな配慮ができるかなどについて、体験を通して学びを深めました。

 ６⽉３０⽇（⽔）に与謝野町企画財政課の⽅に来校していただき、ご講話をいただきました。１年⽣では総合的な学習の時間の中で、「ふるさと探究学習」
に取り組んでいるところです。お話しの中で、与謝野町で現在、どんなことに取り組んでいるのかについて触れていただきました。今、「持続可能な開発目標
（SDGｓ）」について調べながら、ふるさとの将来について⾃分たちなりの答えを求めようと学習を進めています。今回の講話も含めて学びを深めていってほ
しいと思います。

６⽉２５⽇（⾦）に近隣の公⽴⾼校、２９⽇（⽕）に近隣の私⽴⾼校と舞鶴⼯業⾼等専門学校の先⽣をお迎えし、3年⽣とその保護者を対象とした⾼校説明会
を実施しました。各校の特⾊、学校⽣活、部活動の様⼦などについて説明していただきました。夏休みから２学期にかけて⾼校体験が各校で実施されます。計
画的に参加し、今後の進路選択に⽣かしてほしいと思います。

 6⽉２４⽇（⽊）に、ブロックの結団式を⾏いました。先⽇の抽選会で決定したブロックごとにブロックテーマの確認や、リーダーの紹介を⾏いました。最
初に体育祭に向けて、取組を充実させようとブロック⻑からのメッセージがありました。期末テスト後にはブロックごとに作戦会議を⾏ったり、ブロック演技
の準備を始めていきます。コロナ禍で迎える2回目の体育祭。感染予防対策を⾏いながら充実した取組を目指します。
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  6⽉２３⽇（⽔）の朝に、⽣徒会美化委員会の取組として、「ボランティア清掃」を⾏いました。各クラスの美化委員が参加者を募り、朝の時間帯に校舎を
清掃する取り組みです。

⽇常の掃除ではなかなかとれない廊下についた汚れをきれいに落としてくれました。きれいな校舎をそのまま維持できるような取組を、今後もぜひ続けてほし
いと思います。

 

 6⽉14⽇（⽉）に、テレビ放送を使ってブロック抽選会を⾏いました。体育祭など学年をこえたつながりを経験できる「チーム」となります。先輩、後輩の
関係の中でたくさんのことを学びながら成⻑してくれることと思います。

 各ブロックのカラーとグループ分けは、次の通りです。

  ⻩ブロック︓1年1組・2年2組・3年1組

  ⻘ブロック︓1年2組・2年１組・3年2組

6⽉12⽇（⼟）に丹後ブロック陸上競技⼤会が、はごろも陸上競技場で⾏われました。

当⽇は新型コロナウイルス感染予防対策のため、無観客での実施となりました。⼤会結果（⼊賞者）については、以下の通りです。

トラック競技

  3年 100ｍ 5位  井 真歩（14”03）

  2年 100ｍ 6位 近本 哲⽣（12”56）

フィールド競技

  共通三段跳 1位 丸⼭ 洸星（3年）11ｍ54

  共通砲丸投 4位 ⼩⻄ 優海（3年）8ｍ61

  共通砲丸投 5位 森本 将規（2年）8ｍ31

  共通円盤投 7位 ⿃垣 楓（2年）19ｍ24

令和３年度の記事 - 与謝野町⽴加悦中学校 http://www.kyoto-be.ne.jp/kaya-jhs/cms/?page_id=32

22 / 29 2022/12/27 16:35



  共通⾛幅跳 8位 ⼩⻄ 百歌（1年）3ｍ79

  以上の結果でした。ご声援、ありがとうございました。

   6⽉10⽇（⽊）に、与謝野町社会教育課から講師をお招きして、「ふるさと講話」を⾏いました。与謝野町に多く点在する王墓などの遺跡についての話や、野
⽥川のサケが天皇への献上品として奈良時代に平城京まで運ばれた⽊簡が⾒つかっている話など、⾃分たちが暮らす「与謝野町」の歴史について学びを深めま
した。

 6⽉9⽇（⽔）に、宮津与謝聴覚⾔語障害者地域活動⽀援センターから講師をお招きし、「聴覚障害について」と題して講演をしていただきました。聴覚障害
のある⽅が感じる困り感について、ご⾃⾝の体験も交えながら紹介していただいたり、最近の新型コロナウイルス感染予防にかかわって感じておられることに
ついてもお話しをしていただきました。

 後半には、簡単な⼿話についても教えていただくなど、充実した学びの時間になったと思います。

 ⽣徒会本部役員と各部活動が中⼼となって、朝のあいさつ運動に取り組んでいます。

 毎⽉、０・８・４のつく⽇を「おはようの⽇」として、全７回の計画を⽴て実施しています。朝から気持ち良いスタートが切れるようにと、⽣徒会本部役員
が中⼼となって企画しました。

 6⽉8⽇（⽕）本⽇がスタートの⽇でした。たくさん並んだ先輩たちに、少し緊張した⾯持ちで昇降⼝に向かう下級⽣や、元気に「おはよう」の声をかける先
輩の姿など、いつもと少し違った朝の風景でした。

    6⽉7⽇（⽉）に、2年⽣を対象とした「認知症サポーター講座」を実施しました。

 はじめに、認知症について、どのような症状なのか、また、発症のメカニズムについてなど、わかりやすく教えていただきました。途中に、グループでの活
動も⾏い、認知症の⽅へのかかわり⽅などを具体的にどのようにすればいいのか話し合う時間もあり、深く考えることができたようです。

 これからも、いろんな場⾯で認知症の⽅に接することがあると思います。学びを⽣かしたサポートにつなげられるよう期待しています。
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先⽇の⼟の⼊れ替え作業を終えて、6⽉3⽇に、ベゴニアの苗を植えました。放課後の短い時間でしたが、てきぱきとよく動き、⾬が降る前に作業を終えまし
た。学校へお越しの際は、プランターの花の様⼦をぜひご覧ください。

 

６⽉3⽇に、管理栄養⼠に来ていただき、全学年で「⾷に関する講話」を⾏いました。

毎⽇何気なく⾷べている給⾷ですが、カロリーや栄養バランスを考えてメニューが組まれていることや、⾷べる量を変えることで、摂取できるカロリーや、栄
養分がどのように変わるか等を、実際にグラフに書き、⾒える形で学びました。

個々の⽣徒によって必要な摂取カロリー量は違い、アレルギーの有無や苦⼿な⾷材や⾷感があることも前提なので、「残さずに⾷べましょう」で終わる話では
ありませんが、あまり意識することなく給⾷を⾷べているのであれば、考えを深めるきっかけになったのではないでしょうか。

 

5⽉31⽇の放課後に、⽣徒会本部役員による「環境整備ボランティア活動」を⾏いました。今⽇は、プランターの中にあった根や雑草を取り除き、きれいに
なった⼟をもう⼀度プランターに戻しました。

天候にも恵まれて、気持ちのいいさわやかな風の中、作業が進みました。

次回、花の苗を植えて、学校周辺を華やかに彩ってくれることと期待しています。

 

5⽉28⽇に、アレルギーに関する学習を⾏いました。最近は制汗剤や、洗濯の際の柔軟剤などの中に⾹りの強いものがあり、⼈によっては、いい⾹りだと思っ
ているものが、気分が悪くなったりしんどくなったりする原因になることがあるという話を、放送で聞きました。

⾹料がすべて良くないというわけではないですが、⼈によって感じ⽅が違うこともあるという視点をもって、⾃分たちの⽣活を改めて⾒直すきっかけになった
のではないでしょうか。

5⽉25⽇、26⽇に中間テストを実施しました。⼀年⽣にとっては、初めての定期テストです。この⽇に向けて、テスト勉強に取り組んできたと思いますが、テ
スト後も継続した家庭学習の習慣につながると、今後の⼒になると思います。テスト返却後も、⾃分の理解が不⾜していたところを振り返るなど、これからの
学習に⽣かしていってほしいと思います。

令和３年度の記事 - 与謝野町⽴加悦中学校 http://www.kyoto-be.ne.jp/kaya-jhs/cms/?page_id=32

24 / 29 2022/12/27 16:35



 

5⽉25⽇（⽕）に、ＰＴＡ⽣活指導部に計画していただいた「ＰＴＡあいさつ運動」を実施しました。梅⾬の中休みで⽂字通りの「五⽉晴れ」の朝、⽣徒たち
に「おはよう」の声かけをお世話になり元気を分けていただきました。

次回は7⽉1⽇に実施予定です。

 

5⽉18⽇（⽕）に⼀年⽣を対象とした交通安全教室を実施しました。宮津警察の交通課に来ていただき、交通安全にかかわったルールとマナーについてわかり
やすく説明していただきました。⾃転⾞の事故が多発する時間帯や違反に対する罰則の強化について等、最新の法改正なども含めて学ぶことができました。

 ⽣徒は話をしっかり聞きながらメモも取り、今後の決意を感想の中でたくさん述べていました。ぜひ、明⽇からの⽣活に⽣かしていってほしいと思います。

5⽉17⽇に、「⼀⼈⼀台タブレット」を活⽤した授業を進めるための事前学習を⾏いました。最初に、取り扱いの基本的なルールや、機能の説明、そしてイン
ターネット端末を使う上でのマナーや注意点について学習しました。

 後半は、タブレット端末の具体的な操作⽅法、授業で活⽤する際のネットワーク上でのグループの作成など活⽤に向けての準備をしました。⽣徒は、家庭で
もタブレット端末やスマートフォンなどの使⽤を通して知っていることもあり、⼾惑いも少なく使っていたように思います。今後は教科授業の中でも様々な場
⾯で活⽤する予定です。
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 5⽉11⽇に今年度のスタートとなる⽣徒総会を⾏いました。⽣徒会⻑のあいさつに続いて、⽣徒会本部、各専門委員会、学年委員⻑会より活動計画の提案が
⾏われました。また、今年度の予算と、⽣徒会スローガンについても提案があり、すべて承認されました。感染予防対策のため図書室からの放送で実施をしま
したが、各教室でモニターを真剣なまなざしで⾒つめる姿が⾒られました。引き続き感染予防対策をしながらの活動になりますが、⼯夫を重ね充実した取組を
⾏ってほしいと思います。
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 4⽉30⽇（⾦）に⼀⻫専門委員会を⾏いました。新しいメンバーでの初めての顔合わせと、各委員会でこれから取り組む活動内容について話し合いました。5

⽉10⽇（⽉）に⽣徒総会を⾏い、活動計画についても全校で確認し、取組がスタートします。

感染症対策を⾏いながら、⼯夫しつつ取組を進めていく⼀年になると思いますが、充実した⼀年になるよう、頑張ってほしいと思います。
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 4⽉21⽇（⽔）に⼀⻫部活動集会を⾏いました。⼊学してから約2週間、部活動⾒学や部活動体験を通して「中学校ではどんな部活動に⼊ろうか」と考えてき
た1年⽣。この⽇はそれぞれの部活動メンバーが全員集まってお互いに⾃⼰紹介をし、これからの活動に向けての⼼構えや目標を確認しあう⼤切な⽇でした。

 ともに活動する先輩や同級⽣との出会いを⼤切にして、充実した部活動にしてほしいと思います。

 ４⽉１２⽇（⽉）に、新⼊⽣歓迎会を⾏いました。⽣徒会の活動についての紹介や、部活動紹介を⾏う⽣徒会主催の歓迎会です。昨年度に引き続き、図書室
からの放送で⾏いました。今年度は、部活動の様⼦が少しでも臨場感をもって伝わるように、春休み中に練習風景をビデオ撮影し、上映する形で⾏いました。
外部活の遠くから聞こえる掛け声や、体育館の中でキュッキュッと聞こえるシューズの⾳が雰囲気をよく伝える部活動紹介になっていました。各部とも部⻑を
中⼼に、練習にかける思いを熱⼼に伝えようとする姿が印象的でした。

部活動については、この後、⾒学・体験を通して４⽉２１⽇に正式⼊部します。

  ４⽉８⽇、令和３年度⼊学式を⾏いました。桜の時期は少し過ぎたものの天候にも恵まれ、春らしい気持ちの良い⽇となりました。

４５名の新⼊⽣はとても元気で、朝、あいさつする姿や厳粛な式の雰囲気の中できりっと表情を引き締める様⼦に、中学⽣としての決意を感じる⼀⽇でした。
早く中学校⽣活に慣れて、学習や部活動に取り組んでいってほしいと思います。

令和３年度の記事 - 与謝野町⽴加悦中学校 http://www.kyoto-be.ne.jp/kaya-jhs/cms/?page_id=32

28 / 29 2022/12/27 16:35



令和３年度の記事 - 与謝野町⽴加悦中学校 http://www.kyoto-be.ne.jp/kaya-jhs/cms/?page_id=32

29 / 29 2022/12/27 16:35


